

Les origines de la famille de Hergé

1853

Le 21 novembre, naissance à Bruxelles de Joseph-Antoine Dufour, futur grand-père maternel de Hergé.

1854

Le 24 mai, naissance à Bruxelles d'Antoinette Roch, future grand-mère maternelle de Hergé.

1860

Le 3 juin, naissance à Chaumont-Gistoux, dans le Brabant wallon, de Marie Barbe Léonie Dewigne, future grand-mère paternelle de Hergé.

1862

La famille Dewigne quitte Chaumont-Gistoux pour Dion-le-Mont, village voisin.

1868

Les Dewigne réintègrent Chaumont-Gistoux.

1870

Le 9 janvier, naissance à Uccle de Philippe Eugène Remi, futur grand-père paternel légal de Hergé.

1876

La famille Dewigne monte à la capitale et s'installe à Uccle, après un passage de quelques mois par Ixelles.

1879

Le 9 août, mariage, à Bruxelles, de Joseph-Antoine Dufour et Antoinette Roch, futurs grands-parents maternels.

1882

Le 20 février, naissance à Bruxelles d'Elisabeth Dufour, future mère de Hergé.

Léonie Dewigne se fait domicilier – pour deux mois – à Anderlecht, rue de Fiennes n° 2 où elle donne naissance, le 1^{er} octobre, à Alexis et Léon, respectivement futurs père et oncle de Hergé. Nés de père inconnu, les enfants portent le nom de leur mère. Ils sont baptisés dans l'église voisine. Curieusement, l'acte de baptême indique que leur père est un certain Alexis Coismans (?), dont on n'entendra plus jamais parler.

1888

Le comte Gaston Errebault de Dudzeele, ambassadeur de S.M. le Roi des Belges auprès du Tsar de Russie, décède à Saint-Pétersbourg.

Probablement dans le courant de la même année, sa veuve, Hélène Errebault de Dudzeele, née Abensperg und Traun, s'installe en Belgique, à Ixelles, dans un premier temps ; Léonie Dewigne devient sa femme de chambre.

(Contrairement à ce que j'avais imaginé, la comtesse ne résidera jamais à Chaumont-Gistoux.)

1890

Léonie quitte ses parents et s'installe, avec ses deux enfants, au 77 de la rue Gallait à Schaerbeek.

1891

Les mêmes déménagent pour le 89 rue Van De Weyer, toujours à Schaerbeek, à la même adresse réside Philippe Remi, ouvrier imprimeur.

1892

Léonie, ses fils et Philippe Remi s'installent au 131 de la rue Gray à Ixelles, non loin du quartier de la « place » de Theux où Hergé passera pratiquement toute sa jeunesse.

1993

Philippe Remi épouse Léonie Dewigne et reconnaît les deux enfants (l'acte de naissance et l'acte de baptême sont modifiés dans ce sens) : Alexis et Léon portent désormais le nom de Remi.

1894

Le 15 mars, l'état civil de la ville de Bruxelles constate que la comtesse réside au 35 Boulevard Bischoffsheim.

La famille Remi s'installe rue Amazone 19, toujours à Ixelles.

1896

Les Remi s'installe à Saint-Gilles, 25 rue Tasson Snel.

1899

Le 10 octobre, décès de la comtesse de Dudzeele.

1901

Le 30 octobre, décès de Léonie Dewigne à Saint-Gilles (102 rue Jourdan), où elle résidait avec son mari.

1905

Mariage d'Alexis Remi et d'Elisabeth Dufour le 18 mars à Etterbeek. Le couple s'installe au numéro 25 de la rue Craz (qui deviendra le 33 rue Philippe Baucq), à proximité de la « place » de Theux, et des parents de la mariée.

Hervé Springael

Mars 2002